

Qué significa Un Minuto por la Paz?

Entrevista a Emilio INZAURRAGA, Coordinador del Secretariado del FIAC y Presidente de la Comisión Justicia y Paz Argentina



Emilio Inzaurraga

Qué significa Un Minuto por la Paz?

Es un gesto que invita a comprometernos y a orar por la paz.

Surgió para acompañar al Papa Francisco en su encuentro con los presidentes de Palestina e Israel en el Vaticano, dos años atrás. Desde entonces continuamos con la iniciativa que va teniendo mayor repercusión como una propuesta masiva, simple, en todos los lugares, para todas las tradiciones. Se trata de “detener la marcha”, detener la actividad cotidiana, solo o en familia, o en comunidad, en la calle, en la fábrica, en el medio de transporte, en los lugares de estudio o de recreación, donde cada uno esté. Allí se propone realizar una oración por la paz y volver a comprometernos con este preciado don que es también tarea de todos.

También queremos llamar la atención de que cada uno de nosotros puede ser instrumento de paz. Es verdad que un minuto es muy poco tiempo, pero puede ser el inicio de optar por el diálogo y la fraternidad, de apostar por la justicia y la solidaridad, de convertir nuestro corazón muchas veces de piedra en un corazón de carne, misericordioso.

Cómo interpreta Ud. el rol de Papa Francisco en la construcción de la paz en distintas partes del mundo?

El Papa con sus gestos valientes, con su palabra y testimonio nos muestra el camino y la humanidad lo valora como un líder de paz. Su insistencia en el diálogo y en la cultura del encuentro, sus gestos de visitar los lugares en conflicto, su trabajo incansable con dirigentes de países distanciados o en guerra, su condena a la violencia y al terrorismo, su trabajo ecuménico e interreligioso, son hechos concretos para dar pasos hacia un mundo en paz. El Papa Francisco ha puesto en evidencia esta “tercera guerra mundial en cuotas” que tiene consecuencias terribles contra la dignidad humana, como muertes, heridos, enfermos, millones de refugiados, solicitantes de asilo y desplazados internos.

Este año especialmente por los refugiados?

El último informe de ACNUR muestra cifras alarmantes en cada una de las tres principales categorías de desplazamiento – Los refugiados, los solicitantes de asilo, y las personas obligadas a huir dentro de sus propios países.

Se calcula más de 60 millones de desplazados forzosos en el mundo, eso significa que una persona de cada 122 en el mundo se ha visto obligada a huir de su casa, y que esta cifra creció más del 60% en los últimos 10 años. De enero a junio de 2015, 4.600 personas se vieron obligadas a salir de sus países cada día.

Todos recordamos la imagen del niño sirio boca abajo, que se viralizó en pocos minutos en las redes sociales, muerto en la playa, que perdió la vida junto a 14 refugiados mientras trataban de cruzar la estrecha lengua de agua que separa la Península de Bodrum en Turquía de la Isla griega de Kos. En su naufragio venció a los tiburones pero no pudo con la estupidez humana.

Ayer mismo, en la crónica diaria de la crisis migratoria, en la costa de Libia encontraron 117 cadáveres de refugiados y daba cuenta del hundimiento frente a la isla griega de Creta con 350 muertos.

Queremos acompañarlos con nuestra oración, decirles “No están solos”, son nuestros hermanos! y con el compromiso de poner en evidencia este atentado contra la humanidad.

Cómo se están organizando para el miércoles 8 de junio?

Qué repercusiones va teniendo entre las instituciones de la Iglesia argentina?

UN MINUTO POR LA PAZ ya se está difundiendo en más de 30 idiomas, con flyer que se distribuye en los medios y en las redes sociales de todo el mundo. En el orden internacional los promotores son el Foro Internacional de Acción Católica (FIAC) y la Unión Mundial de Organizaciones Femeninas Católica (UMOFC). También en nuestras comunidades asumiéndolo e invitando a todos se realizarán encuentros de oración y en varias parroquias se harán sonar las campanas por un minuto.

En la Argentina son muchas las organizaciones que ya han adherido y que siguen expresando su compromiso.

Adhieren a UMPP en Argentina:

La Conferencia Episcopal Argentina, la Comisión Nacional Justicia y Paz, la Acción Católica Argentina, la Comisión Episcopal de Ecumenismo, Relaciones con el Judaísmo, el Islam, y las Religiones, el Consejo para la Libertad Religiosa, DEPLAI- Departamento de Laicos, Diálogo Ciudadano, Foro de Habitantes a Ciudadanos, Centro Islámico de la Rep Arg., Red Solidaria, Vínculos en Red Asociación Civil, Scouts de Argentina, Comunidad de Saint' Egidio, Movimiento Familiar Cristiano, Federación de Círculos de Obreros Católicos, Liga Madres de Familia, Movimiento de Focolares, Asociación Cristiana de Jóvenes – YMCA, la Universidad Católica Argentina, el Instituto de Pastoral UCA, los Colegios Marianistas, y siguen...

Como vive Ud personalmente este momento de oración, que significa para usted como cristiano en un mundo tan en guerra en cuotas, en términos de Francisco?

Como una oportunidad de dejar de lado la indiferencia, para reasumir un rol protagónico. La paz nos concierne a todos. Es algo muy precioso para que nos desentendamos de ella. Este minuto de oración nos compromete, nos predispone a consolidar la paz, a negarnos a la violencia y a solidarizarnos con las víctimas que necesitan imperiosamente de una paz real y duradera.

